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https://www.100test.com/kao_ti2020/78/2021_2022__E5_86_85_E5

_A4_96_E8_B5_84_E4_c46_78759.htm 我国按内外资企业性质

建立了两套所得税制度，内外资企业所得税制度在税率、税

前扣除、税收优惠等方面存在较大差异。今年，内外资企业

所得税合并被列为政协一号提案。 虽然中国加入WTO已多年

，但由于历史的原因，外资企业在税收方面一直在享受超国

民待遇，而在越来越强的全球化竞争中，内资企业在税收上

的天生劣势让中国企业在竞争中处于十分不利的地位。内外

资企业所得税的话题被讨论过多次，企业的神经被多次撩拨

，但这个问题一直没有解决。国家发改委主任马凯日前表示

，正在紧锣密鼓作企业内外资所得税合并的准备，今年将克

服困难推动合并。合并的问号是不是可以成为句号呢，相信

这也是所有经济人士关心的话题。 大众评判台 常小宇：对内

资企业是不公平 中国早就该把内外资企业的所得税给合并了

。外资企业陆续在企业上市、市场准入上享受到国民待遇，

但由于我国目前内外资不同的税收制度，使外资企业享受到

了超国民待遇，这对内资企业是不公平的，也不利于民族产

业的发展。 左刚：应该分区域、分行业进行调整 内外资企业

税收不同制度是我国在经济体制转型期一个对经济宏观调整

的政策，是可以根据经济的发展进行尺度、领域调整的。我

觉得也不能全部合并，应该分区域、分行业调整，把握好度

，做到既能在需要发展的领域吸引到外资，又在已经发展过

剩领域实行合并。 钟先生：外资主要是看重中国的廉价资源 

在具体政策出台之前，一切都是理论，所以我们现在并不确



定到底两税会如何合并，合并以后到底是影响内资还是外资

。外资企业到中国来投资，主要是看重中国的廉价资源，这

个资源包括原材料和人工，其次才是优惠的税收政策和巨大

的潜在市场。 费小姐：长远看是一大利好 两税合并后，国家

的企业所得税财政收入会有所减少，不过可能会在增值税和

个人所得税上提高征税水平以实现平衡。这对于外资企业和

经济特区内企业而言，等于取消了过去的优惠政策，而对于

非经济特区的广大企业而言，则是一大利好。此外，减轻赋

税有利于企业休养生息、做大做强，国家可以培植税源，从

长远来看对国民经济的发展也是一大利好。 周建锋：是一个

渐进的过程 内外资企业所得税合并从根本上说是市场公平竞

争的必然要求。当然目前的状况也有其历史原因。我国

从1978年开始改革开放，逐渐由计划经济体制向市场机制转

轨，改革初期面临着建设资金短缺的困境，吸引外资、给予

诸如税收优惠等政策是社会主义初期阶段必须要面对的现实

。这种状况不合理，要改变，但改变是一个渐进的过程。 话

题策划主持 凌建平 MSN主持 祝裕 沸点特稿 税率改变的时间

开始成熟 陶冬 瑞士信贷亚洲首席经济学家 在正在召开的全国

人代会上，内外资企业税率统一问题引起了极大的关注。在8

日早上讨论财政部预算报告的大会后，代表们当天举行分组

讨论。除了“十一五”外，税率统一引起了最多的关注。目

前，内资企业需缴纳的公司税税率为33%，而合资企业享受

优惠待遇，税率为3%到17%，运营头三年免税。要求把内外

资企业放到平等的纳税地位上的呼声越来越强烈，但因为担

心可能导致中国外商直接投资（FDI）减少，政府对此持迟疑

态度。外商直接投资去年下降了0.5%，是六年来的首次年度
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